

**PENGARUH PROFITABILITAS, *LEVERAGE* DAN
PENGUNGKAPAN *CORPORATE SOCIAL RESPONSIBILITY*
TERHADAP NILAI PERUSAHAAN PADA PERUSAHAAN
BASIC MATERIALS YANG TERDAFTAR DI BURSA EFEK
INDONESIA PERIODE 2013-2021**

SKRIPSI

Diajukan Sebagai Salah Satu Syarat Untuk Memperoleh Gelar Sarjana
Akuntansi



Oleh

Rina Nadia Tomandaria Lubis

192421040

**PROGRAM STUDI S1 AKUNTANSI
SEKOLAH TINGGI ILMU EKONOMI TRI BHAKTI
BEKASI, 2023**

LEMBAR PERSETUJUAN SKRIPSI

Nama : Rina Nadia Tomandaria Lubis
Nomor Induk Mahasiswa : 192421040
Program Studi : S1 Akuntansi
Judul Skripsi : Pengaruh Profitabilitas, *Leverage*, Dan
Pengungkapan *Corporate Social Corporate*
Terhadap Nilai Perusahaan Pada Perusahaan
Sektor *Basic Materials* Yang Terdaftar Di Bursa
Efek Indonesia Periode 2013-2021

Skripsi tersebut di atas disetujui dan diterima baik sebagai salah satu karya ilmiah mahasiswa yang bersangkutan dalam memenuhi salah satu syarat untuk mendapatkan gelar Sarjana pada Jurusan Akuntansi di STIE Tri Bhakti.


Bekasi, 31 Juli 2023

Mengetahui,

Ketua Program Studi Akuntansi


Yusuf Faisal, SE., I., M.Ak., M.E.
NIDN: 1005029002

Dosen Pembimbing


Keri Boru Hotang, S.E., M.Ak
NIDN: 0427058408

LEMBAR PENGESAHAN

**PENGARUH PROFITABILITAS, *LEVERAGE*, DAN PENGUNGKAPAN
CORPORATE SOCIAL RESPONSIBILITY TERHADAP NILAI
PERUSAHAAN PADA PERUSAHAAN SEKTOR *BASIC MATERIALS*
YANG TERDAFTAR DI BURSA EFEK INDONESIA PERIODE 2013-2021**

Oleh

Rina Nadia Tomandaria Lubis

192421040

SKRIPSI

Untuk memenuhi salah satu syarat ujian

Guna memperoleh gelar Sarjana dalam Ilmu Akuntansi

Telah disetujui oleh Tim Penguji pada tanggal seperti tertera di bawah ini:

Bekasi, 18 Agustus 2023

Ketua Penguji



Drs. Suhikmat, MM. Ak. CA

NIDN: 0318086401

Anggota Penguji I



Rumia Simanullang, S.E., M.Ak

NIDN: 0319047104

Anggota Penguji II



Keri Boru Hotang, S.E., M.Ak

NIDN: 0427058408

SURAT PERNYATAAN KEASLIAN KARYA TULIS PROGRAM STUDI S1 AKUNTANSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa:

1. Karya tulis saya skripsi ini, adalah asli dan belum pernah diajukan untuk mendapatkan gelar akademik Sarjana Akuntansi di STIE Tri Bhakti maupun di perguruan tinggi lainnya.
2. Karya tulis ini murni gagasan, rumusan dan penelitian saya sendiri, tanpa bantuan pihak lain kecuali arahan dosen pembimbing dan penguji.
3. Dalam karya tulis ini tidak terdapat karya atau pendapat yang ditulis atau dipublikasikan orang lain, kecuali secara tertulis dengan jelas dicantumkan sebagai acuan dalam naskah dengan disebutkan nama pengarang dan dicantumkan dalam daftar Pustaka.
4. Pernyataan ini saya buat dengan sesungguhnya dan apabila di kemudian hari terdapat penyimpangan dan ketidakbenaran dalam pernyataan ini, maka saya bersedia menerima sanksi akademik berupa gelar yang telah diperoleh karya tulis ini, serta sanksi lainnya sesuai dengan norma yang berlaku di perguruan tinggi ini.

Bekasi, 31 Juli 2023

Yang membuat pernyataan,



Rina Nadia Tomandaria Lubis

192421040

SURAT PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS

Yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : Rina Nadia Tomandaria Lubis

Nomor Induk Mahasiswa : 192421040

Perguruan Tinggi : STIE Tri Bhakti

Program Studi : S1 Akuntansi

Dengan ini menyetujui untuk memberikan ijin kepada STIE Tri Bhakti, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif (*Non-Exclusive Royalty Free Right*) atas karya ilmiah ini yang berjudul “Pengaruh Profitabilitas, *Leverage*, dan Pengungkapan *Corporate Social Responsibility* Terhadap Nilai Perusahaan Pada Perusahaan Sektor *Basic Materials* Yang Terdaftar di Bursa Efek Indonesia Periode 2013-2021”, beserta perangkat yang diperlukan (apabila ada).

Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini pihak STIE Tri Bhakti berhak menyimpan, mengalih-media atau format-kan, mengelolanya dalam pangkalan data (*database*), mendistribusikan dan menampilkan atau mempublikasikannya di internet atau media lain untuk kepentingan akademis tanpa perlu meminta izin dari kami selama tetap mencantumkan nama kami sebagai penulis/pencipta karya ilmiah tersebut.

Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak STIE Tri Bhakti, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini. Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya.

Bekasi, 31 Juli 2023



Rina Nadia Tomandaria Lubis

192421040

MOTO DAN PERSEMBAHAN

“Sebab Aku ini mengetahui rancangan-rancangan apa yang ada pada-Ku mengenai kamu. “

(Yeremia 29:11a)

“Janganlah takut, sebab Aku menyertai engkau, janganlah bimbang, sebab Aku ini Allahmu; Aku akan meneguhkan, bahkan akan menolong engkau; Aku akan memegang engkau dengan tangan kanan-Ku yang membawa kemenangan. “

(Yesaya 41: 10)

“Teman bisa berubah, pacar bisa berubah. Tapi Tuhan Yesus tidak berubah dan berubah selamanya-lamanya.

Karya ini dipersembahkan sebagai bentuk rasa hormat, kasih sayang, dan ucapan terima kasih kepada orang-orang yang mendukung serta mencintai saya secara tersurat maupun tersirat.

1. Kepada (Alm) Bapak Mangasi Hamonangan Lubis, seseorang yang biasa saya sebut bapak dan berhasil membuat saya bangkit dari kata menyerah. Puji Tuhan kini saya bisa berada di tahap ini, menyelesaikan skripsi sebagaimana perwujudan terakhir sebelum engkau benar-benar pergi. Terima kasih selama lima belas tahun sudah menjadi sosok bapak yang bertanggung jawab, terima kasih telah mengajarkan saya banyak hal yang baik untuk membuat saya menjadi orang yang mandiri, terima kasih sudah mengantarkan saya sampai di tempat ini meskipun pada akhirnya perjalanan ini harus saya lewati sendiri tanpa kau temani. Tapi saya percaya dan yakin bapak selalu ada disamping saya memberikan dukungan, doa, serta menemani suka dan duka saya hingga dapat menyelesaikan tugas ahir ini dengan benar dan baik.
2. Kepada Ibunda Sentika Simanjutak, seseorang yang biasa saya sebut mama sekaligus kepala rumah tangga di keluarga, terima kasih senantiasa bekerja keras, membimbing, mendukung, dan mendoakan saya untuk segala kebaikan, kesehatan, keselamatan, dan keberhasilan dalam menjalani kehidupan ini. Terima kasih atas segala seluruh pengorbanan dan kasih sayang yang tak terhingga serta ketulusan cinta dalam membesarkan dan mendidik anak-anaknya hanya seorang diri.
3. Seluruh Dosen STIE Tri Bhakti yang telah memberikan ilmu.
4. Kepada saudari dan saudara saya terimakasih telah memberikan perhatian, dukungan, serta doa tiada henti.
5. Teman-teman dari Program Studi Akuntansi dan Manajemen Tahun 2019 yang selalu memberikan dukungan selama kegiatan perkuliahan berlangsung sampai dengan saat ini sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini.

ABSTRAK

Tujuan: Penelitian ini bertujuan untuk menguji dan menganalisis pengaruh dari profitabilitas, *leverage*, dan pengungkapan *corporate social responsibility* terhadap nilai perusahaan sektor *basic material* yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia.

Desain/metodologi/pendekatan: Metode yang digunakan dalam penelitian menggunakan metode kuantitatif dengan pengambilan sampel menggunakan teknik purposive sampling yang mencakup 98 perusahaan sektor industri *basic materials* dengan 16 sampel penelitian yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia tahun 2013-2021. Data yang digunakan adalah data sekunder yaitu data yang diperoleh langsung berupa laporan keuangan yang diperoleh dari website www.idx.co.id dan website masing-masing perusahaan yang dijadikan sampel penelitian. Teknik analisis data dilakukan dengan menggunakan analisis statistik yaitu: uji asumsi klasik, analisis linier berganda, dan uji hipotesis, serta koefisien determinasi dengan SPSS 25.0 for windows.

Temuan: Berdasarkan hasil penelitian diketahui bahwa profitabilitas berpengaruh positif dan signifikan terhadap nilai perusahaan sektor *basic materials*, sedangkan *leverage* berpengaruh negatif dan signifikan terhadap nilai perusahaan sektor *basic materials*, dan pengungkapan *corporate social responsibility* berpengaruh positif dan signifikan terhadap nilai perusahaan sektor *basic materials*.

Orisinalitas/nilai: Pada penelitian ini terfokus pada nilai perusahaan dimana penelitian ini merupakan penelitian yang baru membahas pengaruh pengungkapan *corporate social responsibility* pada perusahaan sektor *basic materials* di Bursa Efek Indonesia.

Kata kunci: Nilai Perusahaan, Profitabilitas, *Leverage*, *Corporate Social Responsibility*

ABSTRACT

Purpose: *This study aims to examine and analyze the effect of profitability, leverage, and corporate social responsibility disclosure on the value of basic material sector companies listed on the Indonesia Stock Exchange.*

Design/methodology/approach: *The method used in the research uses quantitative methods by sampling using purposive sampling techniques covering 98 companies in the basic materials industry sector with 16 research samples listed on the Indonesia Stock Exchange in 2013-2021. The data used is secondary data, namely data obtained directly in the form of financial statements obtained from the www.idx.co.id website and the website of each company that is used as a research sample. Data analysis techniques are carried out using statistical analysis, namely: classical assumption tests, multiple linear analysis, and hypothesis tests, as well as coefficients of determination with SPSS 25.0 for windows.*

Findings: *Based on the results of the study, it is known that profitability has a positive and significant effect on the value of companies in the basic materials sector, while leverage has a negative and significant effect on the value of companies in the basic materials sector, and disclosure of corporate social responsibility has a positive and significant effect on the value of companies in the basic materials sector.*

Originality / value: *This study focuses on company value where this research is a new research discussing the effect of corporate social responsibility disclosure on basic materials sector companies on the Indonesia Stock Exchange.*

Keywords: *Corporate Value, Profitability, Leverage, Corporate Social Responsibility.*

KATA PENGANTAR

Puji dan syukur kehadiran Tuhan Yang Maha Esa karena atas penyertaan dan berkat-Nya skripsi dengan judul **“Pengaruh Profitabilitas, *Leverage*, dan Pengungkapan *Corporate Social Responsibility* Terhadap Nilai Perusahaan Pada Perusahaan Sektor *Basic Materials* Yang Terdaftar Di BEI Tahun 2013-2021”** ini dapat terselesaikan dengan baik dan tepat waktu. Skripsi ini ditulis untuk memenuhi persyaratan dalam mendapatkan gelar sarjana program studi S1 Akuntansi di STIE Tri Bhakti.

Dalam penyusunan dan penulisan skripsi ini, penulis telah mendapatkan banyak bantuan, baik itu dukungan dan motivasi maupun bimbingan dari berbagai pihak. Oleh sebab itu, dengan segala hormat, kerendahan hati, dan ketulusan perkenankanlah penulis mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada semua pihak yang telah membantu dan berperan penting dalam penyusunan skripsi ini, yaitu sebagai berikut:

1. Ibu Marion E. Aritonang selaku Ketua Pembina Yayasan Prima Bina Bangsa yang telah menyediakan sarana dan pra-sarana yang mendukung penulis dalam menuntut ilmu.
2. Bapak Horas Sebastian, CFA. selaku Ketua Yayasan Prima Bina Bangsa.
3. Bapak Drs. Widyatmoko, MM., M.I.Kom. selaku Ketua Sekolah Tinggi Ilmu Ekonomi Tri Bhakti.
4. Ibu Keri Boru Hotang, S.E., M.Ak selaku Wakil Ketua II Sekolah Tinggi Ilmu Ekonomi Tri Bhakti dan selaku dosen pembimbing yang dengan tulus hati bersedia membimbing serta meluangkan waktu dalam membantu penulis menyusun skripsi ini.
5. Bapak Yusuf Faisal, SE.I.,M.Ak., M.E. selaku Ketua Program Studi Akuntansi serta seluruh Dosen STIE Tri Bhakti yang telah memberikan berbagai ilmu dan wawasan yang bermanfaat selama penulis menjalani masa perkuliahan.

6. Kedua Orang tua, kakak, adik, yang senantiasa memberikan doa, dukungan, semangat, kasih sayang, perhatian selama proses penyusunan skripsi ini sehingga penulis semangat dan sehat hingga skripsi ini selesai dibuat.
7. Sahabat seperjuangan penulis, terutama Adila, Jessica, Jeni, Retno, Yemima yang saling menyemangati dan membantu satu sama lain sehingga skripsi ini dapat terselesaikan dengan lebih mudah.
8. Teman-teman seperjuangan Angel, Maria, Luthfi, Chantika, Okta, Sarah, Dini, Della, Yulia, Resty, Dias yang memberikan semangat dalam menyusun skripsi ini.
9. Bagi semua pihak yang tidak bisa penulis sebutkan satu per satu yang turut membantu penulis baik secara langsung maupun tidak langsung, yang penulis sadari maupun tidak, dengan tulus penulis ucapkan terima kasih. Semoga sehat selalu, sukses selalu, bahagia selalu.
10. Rina Nadia Tomandaria Lubis, *last but no least*, ya!. Diri saya sendiri, apresiasi sebesar-besarnya karena telah bertanggung jawab untuk menyelesaikan apa yang telah mulai. Terima kasih karena terus berusaha dan tidak menyerah, serta senantiasa menikmati setiap prosesnya yang bisa dibbilang tidak mudah. Terima kasih sudah bertahan.

Kendati demikian, penulis tidak luput dari kekurangan dan kelemahan, baik dari segi penulisan, ejaan, maupun tanda baca. Oleh sebab itu, penulis sangat terbuka dan mengapresiasi segala kritik, saran dan masukan yang membangun dari semua pihak yang membaca skripsi ini. Akhir kata, demikianlah skripsi ini disusun dan diselesaikan. Semoga skripsi ini dapat bermanfaat, baik untuk perluasan wawasan, referensi, maupun gambaran yang lebih nyata bagi para pembacanya. Atas dukungan, perhatian dan partisipasi dari seluruh pihak, penulis ucapkan terima kasih.

Bekasi, 31 Juli 2023

Penulis,



Rina Nadia Tomandaria Lubis

DAFTAR ISI

LEMBAR PERSETUJUAN SKRIPSI	i
LEMBAR PENGESAHAN	ii
SURAT PERNYATAAN KEASLIAN KARYA TULIS	ii
SURAT PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS	iv
MOTO	v
ABSTRAK	vi
ABSTRACT	vii
KATA PENGANTAR	viii
DAFTAR ISI	x
DAFTAR TABEL	xii
DAFTAR GAMBAR	xiii
BAB I PENDAHULUAN	1
1.1 Latar Belakang Masalah	1
1.2 Identifikasi Masalah	5
1.3 Perumusan Masalah.....	6
1.4 Batasan Masalah.....	6
1.5 Tujuan Penelitian.....	7
1.6 Manfaat Penelitian.....	7
1.7 Sistematika Penelitian	8
BAB II LANDASAN TEORI	11
2.1 Landasan Teori	11
2.1.1 Teori <i>Stakeholder</i>	11
2.1.2 Teori Legitimasi	12
2.1.3 Nilai Perusahaan.....	12
2.1.4 Profitabilitas	15
2.1.5 <i>Leverage</i>	17
2.1.6 Pengungkapan <i>Corporate Social Responsibility</i>	19
2.2 Penelitian Terdahulu.....	20
2.3 Rerangka Penelitian.....	35
2.4 Hipotesis Penelitian	36

2.4.1	Pengaruh Profitabilitas terhadap Nilai Perusahaan	36
2.4.2	Pengaruh <i>Leverage</i> terhadap Nilai Perusahaan.....	37
2.4.3	Pengaruh Pengungkapan CSR terhadap Nilai Perusahaan	38
BAB III METODE PENELITIAN		37
3.1	Desain Penelitian	37
3.2	Definisi Operasional dan Pengukuran	38
3.2.1	Profitabilitas	38
3.2.2	<i>Leverage</i>	39
3.2.3	Pengungkapan <i>Corporate Social Responsibility</i>	40
3.2.4	Nilai Perusahaan.....	40
3.3	Populasi dan Sampel	41
3.5	Teknik Pengumpulan Data	43
3.6	Teknik Analisis Data	44
3.6.1	Analisis Deskriptif	44
3.6.2	Uji Asumsi Klasik	44
3.6.3	Analisis Regresi Linear Berganda.....	46
BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN.....		49
4.1	Gambaran Umum Objek Penelitian	49
4.2	Hasil Penelitian.....	52
4.2.1	Uji Asumsi Klasik	52
4.2.2	Analisis Regresi Linear Berganda.....	56
4.2.3	Uji Hipotesis	58
4.3	Pembahasan Hasil Penelitian.....	61
4.3.1	Pengaruh Profitabilitas terhadap Nilai Perusahaan	61
4.3.2	Pengaruh <i>Leverage</i> terhadap Nilai Perusahaan.....	63
4.3.3	Pengaruh Pengungkapan CSR terhadap Nilai Perusahaan	64
BAB V KESIMPULAN DAN SARAN		65
5.1	Kesimpulan.....	65
5.2	Saran	66
5.2.1	Aspek Teoritis	66
5.2.2	Aspek Praktis	66
DAFTAR PUSTAKA		67
LAMPIRAN.....		71

DAFTAR TABEL

Tabel 2.1 Penelitian Terdahulu	21
Tabel 3.1 Kriteria Sampel	42
Tabel 3.2 Sampel.....	43
Tabel 4.1 Kriteria Sampel	49
Tabel 4.2 Hasil Pengujian Statistik Deskriptif.....	50
Tabel 4.3 Hasil Uji Multikolinearitas	52
Tabel 4.4 Hasil Uji Heteroskedastisitas	55
Tabel 4.5 Hasil Uji Autokorelasi	56
Tabel 4.6 Hasil Uji Regresi Linear Berganda	56
Tabel 4.7 Hasil Uji Koefisien Determinasi	58
Tabel 4. 8 Hasil Uji F (Simultan).....	59
Tabel 4. 9 Hasil Uji T (Parsial)	60

DAFTAR GAMBAR

Gambar 2.1 Kerangka Penelitian	36
Gambar 3.1 Desain Penelitian.....	38
Gambar 4.1 Grafik Histogram.....	53